

Postulat Notter Daniel, SVP, Pauli Christian, FDP, Michel Roland, CVP, vom 10. September 2015 betreffend "Mehr Beachtung für das Gewerbe und die Arbeitsplätze in Wettingen."

---

**Antrag:**

Der Gemeinderat wird ersucht, alle nötigen Schritte einzuleiten, um dem Gewerbe und den Arbeitsplätzen in Wettingen eine höhere Priorität in der politischen Handlung zu geben und diese aktiv zu unterstützen. Weiter soll das einheimische Gewerbe bei der Vergabe von öffentlichen Aufträgen im Rahmen der gesetzlichen Möglichkeiten berücksichtigt werden.

**Begründung:**

Der Gemeinderat hat im August 2015 neue Leitsätze und Leitziele veröffentlicht. Gegenüber den bisherigen Leitziele aus dem Jahr 2001, findet das Gewerbe und die Wirtschaft grundsätzlich keinen Platz mehr. Die Haltung zu Gewerbe, Wirtschaft und Arbeit wird allein bei der Planung für die Landstrasse und das Bahnhofareal erwähnt.

Eine Sportstadt, Gartenstadt und Generationenstadt wie Wettingen es sein will, braucht eine gesunde Wirtschaft. Sie braucht lokale Unternehmungen, denn diese unterstützen die Dorfgemeinschaft finanziell und materiell.

Im Gegenzug ist das einheimische Gewerbe darauf angewiesen, dass sie bei öffentlichen Ausschreibungen von Aufträgen offerieren kann und wenn gesetzlich möglich, bei der Vergabe berücksichtigt wird. In der Vergangenheit gab es leider Beispiele, bei der lokale Unternehmungen nicht einmal angefragt wurden.

Ein Dorf, in der Grösse wie Wettingen es ist, braucht lokale Arbeitsplätze. Ausbildungsplätze im Dorf sind für die jüngere Generation wichtig, sind ökologisch von Vorteil und fördern die Standortattraktivität von Wettingen. Ohne lokales Gewerbe und ohne lokale Unternehmen braucht es kein Standortmarketing.

Der Gemeinderat soll den lokalen Unternehmungen, dem Gewerbe und den Handels- und Dienstleistungsunternehmen wieder mehr Beachtung schenken und diese bei ihrem Handeln unterstützen.

-----